



Famille du média : Médias professionnels

Périodicité : Hebdomadaire

Audience : **14000** Sujet du média :

Agroalimentaire-Agriculture





Edition: 24 juin 2022 P.21

Journalistes: -

Nombre de mots: 419

p. 1/1

## La Nièvre, territoire d'expérimentation

Coordinatrice du Dispositif d'accompagnement pour personnes âgées (Dapa) aux PEP Centre-Bourgogne-Franche-Comté, Sophie Diaw aborde deux projets de Marpa très innovants qui prendront place dans la Nièvre.



Pour Sophie Diaw, l'intérêt des projets de Marpa nivernais est qu'ils sont porteurs d'une approche élargie et inédite de l'accompagnement des personnes âgées en milieu rural.

u sein de l'association PEP Centre-Bourgogne-Franche-Comté (CBFC), le Dispositif d'accompagnement pour personnes âgées (Dapa) comprend six résidences autonomie Marpa (trois en Côte-d'Or et trois dans le Doubs) qui emploient une guarantaine de personnes. Ce dispositif devrait bientôt s'étoffer puisque deux autres Marpa sont actuellement en projet dans la Nièvre, en co-construction avec MSA Services. « Notre partenariat avec la MSA sur les projets de Marpa est précieux, précise Sophie Diaw, coordinatrice du Dapa au PEP CBFC, notamment en termes d'ingénierie sociale et d'études de besoins ». Le point de départ pour la Nièvre, c'est un appel à projets du Conseil départemental

pour 200 places en résidences autonomie. L'association PEP CBFC y a répondu, pour une implantation sur la communauté de communes Haut-Nivernais-Val d'Yonne, à Surgy, près de Clamecy. « Sur ce projet, précise Sophie Diaw, nous avons une autorisation de 34 places (32 hébergements permanents et 2 temporaires). Nous partons sur l'idée d'une plateforme services personnes âgées et pas seulement sur une résidence. En fonction des résultats de l'étude menée pour connaître les besoins du territoire, nous conserverons le socle hébergement-restauration-accompagnement-résidence autonomie, mais nous développerons en parallèle des activités différentes telles que l'accueil de couples aidantaidé pour offrir du répit, l'accueil à la journée de personnes isolées, de personnes handicapées, ou l'accueil temporaire en sortie de Soins de suite et de réadaptation (SSR) ».

## Des projets encore à affiner

Dans le cadre des Marpa, cette approche, axée sur une offre de services élargie, est nouvelle. Elle est le fruit d'une réflexion entamée il y a deux ans. Sa mise en œuvre s'appuiera sur des partenariats. La Marpa de Surgy devrait se concrétiser sous la forme d'un bâtiment neuf. L'autre projet nivernais découle d'un Appel à manifestation d'intérêt (Ami) concernant de l'habitat inclusif. Il devrait trouver place à Lormes, plus à l'est dans le département. « Le contour du projet n'est pas encore totalement défini, souligne Sophie Diaw. Là encore, on évoque de l'habitat inclusif, de la résidence autonomie, de l'accueil en sortie de SSR ou autre... Tout dépendra de ce que révèlera l'étude de besoins qui va être lancée très bientôt ».

